

Encuentro internacional JM de Misión Compartida





Congreso Mundial "Educar Hoy y Mañana. Una pasión que se renueva". ¿Qué opina el Papa Francisco sobre la educación actual? Audiencia Sala Pablo VI, 21 de noviembre de 2015

(Multimedia)

Juan Antonio Ojeda, Universidad de Málaga:

"Santo Padre, en sus discursos hace referencia a la ruptura de los vínculos entre la escuela, la familia y otras instituciones de la sociedad, por ellos usted nos invita a vivir una cultura del encuentro. ¿Qué significa esto para las personas comprometidas en la promoción de la educación?

"Es verdad que no solo los vínculos educativos se han roto, sino también la educación se ha vuelto demasiado" selectiva y elitista.

Ciertamente, no tienen derecho a la educación todos los jóvenes y los niños. Esta es una realidad mundial que nos avergüenza.

Es una realidad que nos lleva hacia una selectividad humana y que en cambio de acercar a los pueblos los aleja. Aleja a los ricos de los pobres. Aleja esta cultura de la otra. Esto también sucede en lo pequeño; el pacto educativo entre la familia y la escuela está roto.

También el pacto educativo entre la familia y el Estado está roto.

Hoy se necesita una educación de emergencia. Se necesita arriesgar en educación informal porqué la educación formal se ha empobrecido porque es la herencia del positivismo.

Solamente concibe un tecnicismo intelectualista, el lenguaje de la cabeza, hay que romper este esquema.

Así, una educación se vuelve inclusiva porque todos tienen un lugar, también inclusivo humanamente.

El pacto educativo se ha roto por el fenómeno de la exclusión.

Nosotros encontramos los mejores, los más selectos, sea porque son los más inteligentes, sea porque son los que más dinero tienen para pagar la escuela y la universidad mejor y dejamos de lado a los otros.

El mundo no puede seguir adelante con una educación selectiva porque no hay un pacto social que aúne a todos."



